

Ciudad de México a 5 de abril de 2019

Alejandra Frausto Guerrero, Secretaria de Cultura

A la comunidad cultural

A la población en general

#SomosJuntas es una alianza conformada por artistas, académicas, gestoras, curadoras, escritoras y abogadas feministas que trabajamos en los terrenos del arte y la cultura en la Ciudad de México.

Preocupadas por las políticas que se están articulando e implementando a nivel local y federal en torno a los derechos de las mujeres y los cuerpos otros, cominamos a la Secretaría de Cultura Federal —a través de su titular Alejandra Frausto Guerrero— para que cumpla con los compromisos adquiridos durante la mesa de diálogo “El género en y desde la cultura”, convocada por la propia Secretaría del entonces gobierno electo pero todavía no en funciones, que tuvo lugar el 22 de octubre de 2018 en el Centro de Cultura Digital.

En dicha ocasión se planteó y aceptó la instauración de la Dirección General de Igualdad de Género que pretendía garantizar la institucionalización transversal de la perspectiva de género en todo el quehacer de la Secretaría de Cultura, tanto en el terreno laboral como en la programación en sus dependencias y centros de trabajo. Con esta Dirección se buscaba responder de manera puntual al incremento en las violencias de género registradas en todo el país, y dar un giro a las políticas de la Secretaría de Cultura para transformarla en una institución incluyente, igualitaria, libre de discriminación y violencias.

Dos situaciones actuales que podrían resolverse a través de dicha Dirección son:

- Las denuncias públicas de proyectos, exposiciones, festivales y encuentros culturales que se presentan como feministas pero reproducen las mismas violencias y estructuras verticales y discriminatorias en contra de las cuales se supone que están luchando.
- Los reportes de censura en espacios de educación y cultura sobre temas relacionados con los derechos de las mujeres como el aborto, que representa un retroceso en los avances alcanzados desde la lucha de las mujeres y los feminismos.

Quienes diseñamos la Dirección General de Igualdad de Género desde hace meses y por invitación de la propia Secretaría, continuamos con el compromiso de seguir trabajando para hacerla realidad.

Por otro lado, hay trabajadores y servidores públicos que han sido señalados en los distintos movimientos #MeTooMx, publicados en redes sociales en las últimas semanas. Solicitamos que sus casos sean investigados como lo establecen la Ley Federal del Trabajo, la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, la Ley General de Víctimas, y el Código de Ética de los Servidores Públicos del gobierno federal, las Reglas de Integridad para el Ejercicio de la Función Pública, y los Lineamientos Generales para Propiciar la Integridad de los Servidores Públicos y para Implementar Acciones Permanentes que favorezcan su Comportamiento Ético, a través de los Comités de Ética y de Prevención de Conflictos de Interés. Es conveniente que este compromiso se extienda a denuncias a futuro en las mencionadas plataformas u otras.

Desde que se nos convocó a participar en el proceso de transición y a formar parte de las mesas de diálogo, aceptamos con gusto porque vimos en ustedes un gobierno dispuesto a transformar a fondo las desigualdades de género y no simplemente a palomear temas y cuotas. Como siempre, estamos abiertas al diálogo para juntas seguir construyendo espacios igualitarios y libres de discriminación y violencias.

Por #SomosJuntas: Adriana Castillo, Adriana Martínez, Amauta García, Andrea Medina Rosas, Angélica Abelleira, Aurora Montaño Barbosa, CERRUCHA, Claudia Vásquez, Elizabeth Ross, Guadalupe Trejo (Fru), Ivelin Buenrostro, Jan de la Rosa, Julia Antivilo, Lía García, Liz Misterio, Lucero González, Karen Cordero, Maya Goded, Lorena Méndez, Lorena Wolffer, Maddy Vasallo, Maricamen de Lara, Mirna Roldán, Mónica Mayer, Mónica Nepote, Natalia Eguiluz, Paola Ortega, Río PollyKrac, Sandra Amelia Martí, Sandra Barba, Sonia Madrigal, Violeta Horcasitas y Yutsil Cruz.